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8 Tema Clave

Jôvenes de 16 anos: <,qué hacen, opinan y desean?

"iCuâles son tus prioridades? ^Cuâles tus anhelos y temores? A qué piensas del derecho a participar en politica

a los 16 anos?" Estas son las preguntas que "Panorama Suizo" hizo a 16 jôvenes de 16 anos. Sus respuestas

conforman la imagen de una generaciôn convencida de que las decisiones politicas determinan su futuro.

ridad laboral. El Coronavirus nos ha

hecho perder un ano. Es una expe-
riencia deprimente. Aumentan las

enfermedades mentales. Me preo-

cupa mucho el cambio climâtico.

Los politicos por fin deberian reco-

nocer que hay que hacer algo. Deberian

actuar y dejar de tanto discutir.

No nos queda mucho tiempo. En mi
vida cotidiana hago todo lo que

puedo en pro del clima: soy vegeta-

riana y uso los transportes publicos.

Me molesta cuando los debates mez-

clan los hechos con las opiniones. Me

interesan las ciencias naturales y he

escogido bioquimica como ârea de

especialidad.

cional. Los jôvenes que quieran vo-

tar deberian poder hacerlo. Al fin y
al cabo, es nuestro futuro el que esta

en juego: tendremos que vivir con lo

que se décida ahora. Para infor-

marme, veo las noticias en la tele,

leo periödicos e intercambio opiniones

con mis padres. Me interesa la

politica, pero no me sentiria a gusto

en un partido: no estoy de acuerdo

al 100 por 100 con ninguno, y me re-

sultaria dificil defender un punto de

vista que no comparto.
GRABACIÖN A CARGO DE EVELINE RÜTZ

Anne Hielscher
Naciô en 2004; vive en Mollis (GL), donde

los jôvenes pueden votar a los 16 anos.

Asiste al colegio cantonal de Glaris. Su

area de especialidad es la bioquimica.

0Muchos jôvenes de mi en-

torno tienen miedo al futuro.

Es normal que a nuestra edad tenga-

mos muchas inquietudes. Pero con el

cambio climâtico y la pandemia del

Coronavirus se nos plantean temas

ante los cuales no sabemos qué opi-

nar. <;Cômo evolucionarâ la situa-

ciôn? Por ejemplo, no sabemos qué

empleos ofrecen todavia cierta segu-

Me veo trabajando de investigadora y,

mas adelante, de profesora. Ahora

mismo asisto a un curso de ornitolo-

gia en mi tiempo libre. Me gusta estar

en la naturaleza, hago excursiones y
salgo a correr a menudo. Pero, aparte
del colegio, me queda poco tiempo
libre para pasatiempos. Me parece
bien que, en el canton de Glaris, los

jôvenes podamos votar a partir de

los 16 anos. Lamentablemente, yo no

pude hacerlo debido al Coronavirus.

La asamblea comunitaria se cancelô

en dos ocasiones. En la prôxima
participai sin falta. Quiero aprovechar

la oportunidad de tomar parte en las

decisiones.

Toda la sociedad sale ganando

cuando los jôvenes aportan nuevas

opiniones y puntos de vista. Los

jôvenes pensamos de forma distinta a

los adultos. Estoy a favor de que se

pueda votar a los 16 anos a nivel na-

Aparte de asistir a la escuela,

participo en los boy scouts,

sobre todo los fines de semana, y
también practico patinaje. El parque
de patinaje de Aarau no es de los me-

jores... digamos regular. Desde mi

punto de vista, una buena instala-

ciôn de patinaje deberia ofrecer sufi-

ciente espacio para que puedan prac-
ticar tanto los principiantes, como

los que quieran realizar figuras mas

acrobâticas; y deberia tener sufi-

ciente sombra. El patinaje intensivo

es bastante cansado.

Solo mejoras patinando si estas

dispuesto a practicar, practicar y
practicar. Es cierto que puedes
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©Quiero ser Consejero Nacional, ocupar un es-

cano en el Parlamento suizo. Me entusiasma la

perspectiva de poder cambiar lo que no me parece bien.

Por ejemplo, el sistema economico deberia ser mas liberal

y, al mismo tiempo, mas respetuoso del ambiente.

En caso de duda, me decido por la eficiencia: voy a clase

en bus, aunque tardo el doble que en bicicleta, pero esto

me permite leer el periodico durante el trayecto.

Si, se necesita suerte para ser elegido al Parlamento;

pero cumplo cabalmente los requisitos para serlo: me

gusta debatir, se me da bien y soy ocurrente. Hace mas

de dos anos que soy miembro del Parlamento de la Ju-

ventud de la ciudad de Berna. Alii abogamos por el de-

recho al voto a los 16 anos. Actualmente, la propuesta

esta a debate en el Parlamento Cantonal de Berna.

Cuando termine mis estudios, quiero recorrer Japon a

pie con un amigo. Lo que me fascina de este pais tan

lejano es que tenga una cultura —tal como la conozco

a través de los libros— muy parecida a la nuestra. En

ambos paises la gente es mas bien cohibida, pero ser-

vicial. Por lo pronto estoy aprendiendo japonés con
videos de Internet y estoy ahorrando para el viaje. Toda-

via no he logrado juntar mucho, porque no tengo un

empleo. En la vida no hay tiempo para todo.

GRABACIÖN A CARGO DE FLAVIA VON GÜNTEN

Jason Steinmann
Nacio en 2005; vive en Ittigen, cerca de Berna, y asiste ai

iiceo Neufeid de Berna. Es miembro del grupo de teatro de

su escueia, porque ie encanta interpretar nuevos papeies.

Moritz Würtenberg
Nacio en 2005; vive en Küttigen (AG) y asiste a la

escueia dei distrito de Aarau. En verano empezarâ

una formacion de très anos para ser técnico de

iaboratorio quimico.

lastimarte, sobre todo en las articu-
laciones de los pies y en las rodillas.

Aun asi, nosotros no usamos protec-

tores, porque son demasiado calien-

tes. Ademâs, no van con nuestro es-

tilo. Tienes que sentirlo tu mismo:

hay dias en que estas en forma y lo-

gras figuras dificiles; pero otros dias

es mejor no arriesgarse demasiado.

Cuando escucho que los jövenes no

nos interesamos por la politica o que

no tenemos suficiente madurez para

votar a los 16 anos, quiero dejar muy
claro que con mis amigas y amigos

hablamos a menudo de temas politi-
cos. Eso es absolutamente normal. Tai

vez no sobre la politica de partidos,

pero si sobre temas que afectan a

nuestro futuro, como el cambio cli-

mâtico. Ademâs, con mi formacion

profesional he tornado ya decisiones

personales importantes y las asumo

plenamente. <>Que a mi edad no tenemos

suficiente madurez para votar o

para formarnos una opinion sobre un

tema politico? Esto es totalmente ab-

surdo. Es verdad que todo depende

de quién te imparta Historia, pero
considero que en clase aprendemos

mucho sobre politica suiza. Mas que
suficiente para poder votar.

GRABACIÖN A CARGO DE JÜRG STEINER >£/
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10 Tema Clave

©Para preservar el espacio vital de la futuras ge-

neraciones, es necesario cuidar mejor el

medioambiente. Los politicos deberian prestar mayor
atenciön a la ecologia e invertir mas dinero para protéger

el clima. Mi familia tiene mucha sensibilidad ante

este tema: no tenemos auto y una parte de nuestra elec-

tricidad proviene de las celdas solares que hemos insta-

lado en el techo. Pero es cierto que viajar a Finlandia,

como lo hacemos casi todos los veranos, no es tan bueno

para el clima. Alli visitamos a los amigos y conocidos. Mi
abuela es finlandesa. Mi padre me ensenö finlandés. En

finlandés, los pronombres personales no distinguen el

masculino del femenino. Eso me gusta. Un idioma debe

incluir a todas las personas, independientemente de su

sexo. Yo me esfuerzo por usar un lenguaje que incluya
indistintamente a ambos géneros. En lugar de decir

"alumnas y alumnos", podemos decir "el alumnado", por
ejemplo. No es tan dificil. Todavia no sé lo que quiero
hacer en el futuro. Me interesan los medios de comuni-

cacion: quizâs trabaje como presentadora.

En la clase de historia hemos abordado el tema de las

elecciones nacionales y cantonales. La profesora enfatizö

una y otra vez lo importante que es votar, asi como el

privilegio que tenemos en Suiza. Esto despertö mi inte-
rés por la politica. Siempre les pregunto a mis padres por
qué o quién votan. Me informo sobre temas de actuali-

dad, en particular a través de las redes sociales. Me pare-
ceria bien que los jövenes pudiéramos votar también:

aprovechariamos para protéger mas el medioambiente.

El derecho de voto a los 16 anos nos haria sentir integra-
dos. La poblacion envejece cada vez mas. En politica
deberian estar representados todos los grupos sociales,

como las personas con discapacidad fisica o mental.

Aprovecho mi tiempo libre para salir de casa. Saco siempre

a pasear a Lupin, nuestro perro. Es de raza "toller",
tiene un ano y le encanta hacer tonterias. Muchas veces

salgo con amigas que también tienen perros. Me gusta

Johanna Ruoff
Naciô en 2005; vive en Brugg (AG) y asiste a

la escuela cantonal de Baden. Le gusta leer,

toca el violin y sale regularmente a pasear
con Lupin, el perro de la familia.

leer, me interesan los idiomas y podria imaginarme pa-

sar un semestre en el extranjero. La musica es importante

en mi vida cotidiana. Me gustan diferentes géneros

musicales, toco el violin y canto en un coro. Otra

cosa importante para mi: me gustaria que en las escue-

las hubiera mas sensibilidad respecto al amor entre
personas del mismo sexo.

GRABACIÖN A CARGO DE EVELINE RÜTZ



©Mi gran pasiön es el fütbol.
Llevo siete anos jugando y

très en el equipo femenino del FCZ.

Me cambié hace poco de la seleccion

U17 a la U19. Tenemos cuatro entre-
namientos semanales y los fines de

semana jugamos partidos. A me-

nudo viajamos a otras ciudades, a

veces a la Romandia o al Tesino. El

nivel de exigencia es elevado y tengo

que esforzarme al maxirno: esto me

gusta, porque me permite seguir

progresando. Ahora juego como de-

fensa y me siento muy bien alii.
Tenemos un buen espiritu de equipo.

También paso parte de mi tiempo
libre con algunas companeras de

equipo. Naturalmente hay compe-
tencia entre nosotras. Para jugar

bien, a veces tengo que pensar de

forma egoista. Por otro lado, solo

puedo crecer dentro del equipo.
Solo podemos ganar juntas. Cuando

algo llega a fallar, me disgusto. Des-

pués de una derrota, prefiero irme a

casa y acostarme.

Casi no tenemos contacto con los

juniors del FCZ. Su seleccion U17 (me-

nores de 17 anos) comprende très

grupos. Tienen mas presiön que
nosotras y la seleccion es mas rigurosa.

Tienen mas posibilidades, porque
cuentan con mayor presupuesto. Por

ejemplo, organizan mas campamen-
tos para entrenar. Me gustaria que
las chicas y los chicos contaran con el

mismo nivel de apoyo.

Para mi, el futbol es mas que un hobby.

Pienso que en un futuro podria irme

al extranjero, tal vez a EE. UU., donde

las futbolistas reciben mejor formaciön

y mejor salario. En cualquier caso,

Kimmo Steiner
Nacio en 2004; vive en Thun y cursa una

formaciön en Spiez para aprender a construir

embarcaciones. Los fines de semana juega a

baioncesto y va ai restaurante con sus amigos.

quiero dedicarme profesionalmente

al déporté. Me gusta moverme. En in-

vierno también en las pistas de esqui;

en verano, en la piscina. Como guia

scout, hago muchas excursiones con

ninos. Eso me divierte.

Hago todo lo que esta en mi poder

para que haya un mayor compromiso

politico a favor del clima. Ya he es-

tado en varias manifestaciones en

bici y participo en Strikes for Future.

A los 16 anos te puedes formar una

opinion propia. Es una buena edad

para participar en la toma de decisio-

nes. Me parece una buena idea reba-

jar la edad para poder votar a 16 anos.

Durante la pandemia del Coronavirus

utilicé mas los medios de comu-

nicaciön para informarme. En el li-
ceo también vemos temas politicos,

pero se podria fomentar mas el pen-
samiento critico. Es importante
cuestionar toda la informaciön que
transmiten los medios de comunica-

cion.

GRABACION A CARGO DE EVELINE RÜTZ O
Yves Heim
*2004, vive en Zürich, donde asiste ai

Liceo Artistico, un liceo suizo-italiano

especiaiizado en arte. Juega fütboi

en ei equipo femenino dei FCZ y forma parte de ia

organization juvenil Pfadi (Guias Scouts).

©No podia decidirme si ser

carpintero o ingeniero mecâ-

nico. Por eso escogi la formaciön de

constructor de embarcaciones, pues

es una mezcla de ambas cosas. Antes

de seguir esta formaciön, nunca ha-

bia operado una embarcaciön; pero

para concluir la formaciön necesito

una licencia de navegaciön a vela. Por

eso, el ano pasado me compré una
barca y aprobé el examen.

Me gusta la sensacion de libertad que

experimento cuando navego en el

lago de Thun. Me gustaria dar la

vuelta al mundo en velero. Me atrae

la idea de ir a sitios que permanece-
rân ampliamente desconocidos. A

largo plazo, quisiera trabajar como

constructor de barcos en invierno e

instructor de vela en verano, pues

me gustaria transmitir a otros los co-

nocimientos que he adquirido.

Me gusta mucho el tipo de vida que
llevo. No siento necesidad de cam-

biar nada. La politica me interesa

poco y no lamento ser demasiado jo-

ven para poder votar.

Para mi es mas importante que se

me tenga en cuenta en el equipo de

balonmano. Soy el capitân y como tal

se respeta mi opinion: el entrenador

y yo decidimos juntos en qué consis-

tirâ el entrenamiento. Ademâs,

cuando hay partido soy el primero

que puede elegir el numéro de su ca-

miseta. Y aunque el ocho no tiene

para mi ningun significado especial,

es el numéro que siempre llevo

puesto.

GRABACION A CARGO DE FLAVIA VON GÜNTEN O



Si, jme interesa la political Cuando hay grandes

debates en los Estados Unidos o en Francia, los

miro para ver quién se impone. He repasado, por ejem-

plo, partes del debate entre Le Pen y Macron en Tik Tok

e Instagram. Fue un debate bastante acalorado. Hubo

algunas indirectas muy buenas. Esta idea de debate la

vemos en nuestros cursos de economia politica. En

Suiza, la politica es menos apasionada. Como tal, el

Présidente de la Confederaciön no destaca entre los

demâs politicos. En cuanto al derecho de sufragio, las

mujeres han luchado para obtenerlo, y en algunos paises

aun no lo han conseguido. Es, por tanto, un derecho

importante.

12 Tema Clave

Lionel Formaz

Nacio en 2005; vive en Martigny (Valais). Cursa

el primer ano en la escuela de comercio. Es

apasionado de lucha grecorromana, pero

practica también el parkour y la patineta.

0Estoy a favor del voto a los 16

anos. Opino que los jövenes

de hoy somos mas maduros y tene-

mos mejor education que antes. Mu-
chos de nosotros nos interesamos

por la politica y queremos participar
en la toma de decisiones. Para for-

marse una opinion antes de votar,
considero que séria importante escu-

char los argumentos a favor y en contra.

No importa si se vota a los 16 o a

los 18: hay que tener en cuenta las

opiniones y los puntos de vista

opuestos y no solo votar como les

gustaria a los padres o los amigos.

Quiero estar bien informada para po-
der decidir con toda independencia.

Es verdad que los jövenes vamos a la

escuela, por lo que no pagamos los

impuestos que respaldan las decisiones

que se toman. Sin embargo, estas

decisiones influyen en la vida de los

jövenes suizos durante mucho

tiempo. Algunas personas mayores

creen que, a la hora de votar, los jöve¬

nes nos dejamos llevar por intereses

a corto plazo; pero hoy en dia son

muchos los jövenes que se interesan

por cuestiones a largo plazo, como el

calentamiento global, el hambre y la

paz en el mundo. Asi como los jövenes

escogen su trayectoria profesio-

nal, el derecho al voto ayudarâ a la

juventud suiza a jugar un papel ac-

tivo en su futura vida politica.

A veces es dificil cambiar las cosas,

hacer que la gente se involucre; pero
es importante escuchar muchas voces

distintas, también las de los jövenes.

Cuando uno sabe que su opinion

cuenta, se compromete mas con su

pais y con las decisiones que se

toman.

Cuando sea mayor, posiblemente re-

grese a Suiza para establecerme alli.
Si pudiera votar ahora, podria decidir

también como deberia ser la

Suiza en la que vivirân mis hijos. Votar

a los 16 anos contribuiria a crear

una base electoral educada y com-

prometida, que se sumaria a las voces

que actualmente se escuchan.

GRABACIÖN A CARGO DE

STÉPHANE HERZOG

Juliette Siffer
Naciô en 2005; vive con su familia suizo-estadouni-

dense en Nueva York, donde cursa la secundaria; le

gusta participar en politica y mantener discusiones

filosôficas.

©
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Pero por lo que respecta al derecho de voto desde los 16

anos, no estoy seguro de que sea la mejor de las ideas,

puesto que no todo el mundo esta necesariamente prepa-
rado para ello. Una solucion séria quizâs otorgarlo primero
a nivel municipal. Para las votaciones y las elecciones na-

cionales, creo que necesitamos mas informaciön de fondo.

En el âmbito de la politica local, opino que los ayuntamien-

tos deberian prestar mas oidos a los jövenes.

La reciente inauguraciön de un parque de patinaje en

Martigny ha sido todo un acierto. jPero este proyecto ha

tardado 15 anos en concretarse! Cuando llovia durante

la Covid-19, no habia ningun sitio donde encontrarse con

los amigos. Hay que crear espacios para los jövenes.

IMi futuro? Quisiera tener una casa y una familia en

Martigny. Tengo otro sueno, mas a corto plazo, que es ir a

Japon con los amigos para descubrir esa cultura, pues soy

un apasionado del manga y de los dibujos animados japo-

neses. Por lo que respecta a los grandes retos del futuro,

uno de ellos es, por supuesto, el calentamiento global.

Hago mis pequenas aportaciones a nivel individual: se-

paro los residuos, no malgasto energia eléctrica. Pero lo

que hace falta, a mi juicio, es una verdadera accion colec-

tiva. En todo caso, hay que acabar con lo nuclear para evi-

tar contaminar los suelos de por vida y hay que encontrar

energias limpias. ^Hacer politica? De momento no milito,

pero en un futuro, <;por qué no?

ENTREVISTA A CARGO DE STÉPHANE HERZOG ^4/

Cléo Perret
Nacio en 2005; cursa et primer ano de bachiiierato

en Ginebra, donde toma una ciase optativa de

müsica. Practica ei piano ciâsico y la danza.

0<;Votar a los 16 anos? Yo si iria a votar. Pero hay que tener cierta madu-

rez y los jövenes no necesariamente tenemos una vision lo suficiente-

mente clara del mundo para ello. Dicho esto, hay muchas votaciones que

tratan asuntos que conciernen mas a los jövenes que a las personas mayores.
En materia de clima, por ejemplo, el derecho de voto a partir de los 16 anos de

edad séria util; lo mismo para los pesticidas. Estos temas han estado muy
présentes en las redes sociales: nosotros habriamos tenido los conocimientos sufi-

cientes para participar en la votacion. Con la desventaja tal vez de que esto

obligaria a los jövenes a ingresar demasiado pronto en el mundo de los adultos.

<;La politica suiza? No entiendo gran cosa: es demasiado lio para un pais tan pe-

queno, con esos très niveles de decision politica. Entre los dirigentes me suena

conocido el nombre de Alain Berset, que ha estado muy présente estos Ultimos

meses. En casa también he escuchado hablar del caso Maudet, aunque no he

comprendido lo que esta en juego y tampoco he leido informaciön imparcial al

respecto, por lo que no puedo opinar sobre este tema. No consulto mucho los

medios de comunicaciön, excepto los articulos que leemos en el colegio para

aprender a debatir. Lo hemos hecho, por ejemplo, con el asunto de la compra
de aviones de caza. Utilizo mucho Instagram, donde sigo a los creadores.

<;Mis esperanzas para el mundo? jPrimero quiero que se detenga el virus!

Luego esta el problema del calentamiento global: urge que tomemos cartas en

el asunto, pero todavia estamos a tiempo; por eso he participado en manifesta-

ciones. Es necesario que las autoridades organicen el cambio. Mis suenos

personales giran en torno a la müsica clâsica, que practico desde muy pequena.

Aprender a tocar un instrumento es un privilegio reservado a una determi-

nada clase social. Me gustaria que también pudieran hacerlo las personas des-

favorecidas. La müsica estarâ présente en mi vida de adulta. Viviré en la ciu-

dad y tendré hijos. Éstos son mis principales anhelos. En cuanto a los temores,

presiento que pueden ocurrir graves trastornos climâticos. Esto da miedo. Tai

vez la inteligencia artificial también représente un peligro para el trabajo de

los individuos. Vivimos en una época en la que la seguridad del empleo

ya no esta garantizada. ENTREVISTA A CARGO DE STÉPHANE HERZOG ©
Panorama Suizo / Agosto de 2021 / N°4



U Tema Clave

Tengo una vida plena: no me es

fâcil encontrar tiempo para todo

lo que me gustaria hacer. Très noches

por semana bailo hiphopyjazz: disfruto

moviéndome con otra gente en la sala y
olvido asi las preocupaciones de la vida

cotidiana. También toco el piano, dibujo

personas y animales en mi libreta de bo-

cetos y modifico vestidos con la mâquina
de coser. Suelo pasear con mis amigas a

orillas del rio Aar. Jugamos a las cartas o

a voleibol, patinamos, organizamos
picnics, escuchamos müsica o simplemente

platicamos.

Olivia Aeschlimann
Naciö en 2005; vive en Berna, donde

asiste al liceo Kirchenfeld. Le gusta

escuchar la radio SRF 3, porque tiene una

buena mezcla de müsica e informaciön.

Me parece positivo que me gusten tan-

tas cosas. Pero también puede ser un
obstâculo, ya que todavia no sé qué

quiero hacer después de graduarme. Me

gustaria estudiar Derecho, pero también

Medicina. En todo caso quiero de-

dicarme a luchar contra las desigualda-
des sociales. De momento lo hago

marchando en manifestaciones. De al-

guna manera tengo que expresar mi vo-
luntad politica, pues lamentablemente

no puedo hacerlo en las urnas. No en-

tiendo por qué tengo que esperar todavia

dos anos. En la escuela ya hemos te-

nido clases de educaciön civica. Ya no

recibiré mas formaciön politica, asi que
dentro de dos anos solo tendré algo mas

de experiencia de la vida.

GRABACIÖN A CARGO DE FLAVIA VON GÜNTEN

Elena Niederhauser
Naciö en 2004; vive en Tarasp, en la Baja

Engadina (GR), y dentro de poco seguira

una formaciön para atender una drogue-
rïa. No descarta en absoluto la posibili-
dad de implicarse en la politica.

Cuando no estoy en el cole o

estudiando, salgo con mis

amigas, leo o cocino. Es muy importante

para mi asistir a la escuela y
trato de sacar las mejores notas posi-
bles. A principios del verano termi-
naré la secundaria y seguiré una
formaciön para atender una drogueria.
Cuando ya tenga una buena formaciön,

me gustaria estudiar en la uni-
versidad. Para eso tendré que irme
de aqui, de este valle. Es probable

que en el futuro viva en la ciudad,

quizâs incluso en el extranjero. Pero

en algün momento quisiera regresar

y vivir aqui, en la Baja Engadina.

propuestas, la de los pesticidas o del

agua potable, afectan directamente a

mi familia, ya que tenemos una

granja en la montana. En la escuela

nos tocö preparar un podcast sobre

esas iniciativas, por lo que nos hemos

ocupado mas de politica. Por mi

parte, trato siempre de formarme mi

propia opinion: si, me pareceria bien

poder votar a los 16 anos, aunque me

sentiria un poco incompétente: json

tantas las cosas de las que no tengo ni
idea! A los 16 tenemos otras cosas en

mente y no damos tanta importancia
al papel que podriamos jugar a favor

de la democracia. La politica clima-

tica, si me gustaria cambiarla. Mu-
chas cosas podrian hacerse mucho

mejor. Pienso que algün dia me dedi-

caré a la politica... jsin llegar forzosa-

mente a Consejera Federal!

GRABACIÖN A CARGO DE

FADRINA HOFMANN

Mi madre tiene un cargo politico a

nivel local: esto era algo que no nos

interesaba a mi hermano y a mi
cuando éramos mas pequenos. Pero

ahora nos damos cuenta de que se

habla mucho de politica en casa,

sobre todo en tiempos de elecciones, y
me parece interesante. Las ultimas Mas voces en www.revue.ch

i,Y qué opinan Dewjana (GE),

Lisa (TG). Malin (SO). Noelia (GL)

y Valérie (SG) a sus 16 anos?

Encontrarâs sus perfiles en

www.revue.ch, en las entrevistas

que hemos realizadoa 16 jövenes.
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